

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

04 de febrero de 2026

1

En el 2025, déficit público fue mayor a lo esperado, se ubicó en 4.8% del PIB

Si bien representa una disminución desde 5.7% del PIB del 2024, no se logró la consolidación fiscal esperada en el PEF, de 3.9% del PIB.

Los esfuerzos para lograr la consolidación deseada este año se vieron impactados por el menor crecimiento económico, los apoyos a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la incertidumbre comercial, lo cual impidió lograr reducir el déficit a lo esperado, indicó Édgar Amador Zamora, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El año pasado, los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP) se ubicaron en 1 billón 520,400 millones de pesos, lo que representó 4.3% del Producto Interno Bruto (PIB), esto si se descuenta el apoyo a Pemex; sin embargo, si se contabiliza lo que se otorgó a la petrolera, el déficit fiscal se ubicó en 4.8% del PIB, de acuerdo con el Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública.

Si bien representa una disminución desde la tasa de 5.7% del PIB reportada en el 2024, no se logró la consolidación fiscal esperada inicialmente en el Paquete Económico 2025, que era de 3.9% del PIB.

Pese a ello, el titular de la Secretaría de Hacienda aseguró que lo visto en el 2025 fue “uno de los mayores esfuerzos de consolidación fiscal observados en décadas”.

Los motivos detrás de que no se lograra reducir el déficit a lo esperado fue el menor crecimiento económico. Originalmente, la SHCP esperaba que la economía creciera entre 2 y 3%; sin embargo, la estimación se fue actualizando a la baja y, al final, se estima que la economía haya crecido 0.7% de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Otro motivo fueron las tensiones comerciales con Estados Unidos. Cuando se elaboró el Paquete Económico 2025, Donald Trump aún no regresaba a la presidencia de Estados Unidos, explicó el funcionario hacendario.

Los apoyos de Pemex, agregó, también fueron parte de que no se lograra la consolidación fiscal. En total, se le otorgaron cuatro tipos de apoyos a la petrolera, los cuales sumaron alrededor de 779,400 millones de pesos el año pasado.

“Otro de los factores que explican la discrepancia... es sin duda la capitalización a Pemex que ha sido un evento que se ha desarrollado a lo largo del año (...) hubo un trabajo muy intenso para mejorar el perfil financiero de petróleos”, señaló.

Deuda en nivel récord

En el caso de la deuda ampliada, medida a través del Saldo Histórico de los RFSP, el Informe de Finanzas reveló que ésta se ubicó en un nivel récord en el 2025, de 52.6% del PIB.

De esta manera, el nivel de la deuda superó lo proyectado por la SHCP para el año. Inicialmente, la dependencia estimó que la deuda como proporción del PIB llegaría a un nivel de 51.4%; sin embargo, la expectativa empezó a aumentar a lo largo del año hasta llegar a 52.4% del PIB, misma que fue superada.

Así, la deuda pública de México llegó a 18 billones 577,000 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 2.7% en comparación anual, en un año de consolidación fiscal.

“La deuda amplia se mantuvo en una senda sostenible, ubicándose en 52.6% del PIB, lo que permitió preservar el grado de inversión del país con las principales agencias calificadoras, y mantener condiciones favorables de acceso al financiamiento”, dijo en conferencia de prensa Amador Zamora.

Recordó que la deuda ampliada es la acumulación de los déficits que se tienen cada año, es decir, el endeudamiento, y lo importante es que los pasivos públicos no crezcan por encima de la capacidad de pago, la cual se da en buena medida por el crecimiento de la economía.

“Si invertimos en infraestructura, si se genera más inversión pública que genere más inversión, se generan mayores ingresos públicos que ayudarán a financiar el gasto”, explicó.

Pese a sobre ejercicio, gasto cayó

En el informe de Hacienda se observó que, pese a que se ejercieron mayores recursos a los aprobados este año, el gasto público cayó en comparación con el 2024.

Entre enero y diciembre del año pasado, el gobierno desembolsó 9 billones 340,500 millones de pesos, lo que supuso 114,300 millones de pesos más de lo aprobado, pero 1.8% por debajo de lo programado.

A detalle, el gasto programable –que se destina a brindar bienes y servicios a la población– se redujo en 4.8% anual el año pasado, mientras que el no programable (sin considerar costo financiero) creció 3.3 por ciento.

En el caso del costo financiero, el gobierno destinó 1.3 billones de pesos a este rubro, 9.8% más en comparación anual.

En tanto, del lado de los ingresos públicos, éstos sumaron 7 billones 975,00 millones de pesos, lo que significó un aumento de 2.5% en comparación con el 2024.

Aquí, la principal fuente de ingresos fue el pago de impuestos de los contribuyentes, el cual dejó al erario 5.3 billones de pesos, un incremento de 4.1% en comparación anual. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

04 de febrero de 2026

2

Subsecretario de Comercio Exterior supervisa proyectos para exportar gas de México a Asia

En 2025, la empresa canadiense TC Energy propuso impulsar infraestructura para transportar gas estadounidense desde México a Asia en el marco de las consultas para la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), prevista para julio de 2026.

El subsecretario de Comercio Exterior, Luis Rosendo Gutiérrez, supervisó proyectos para exportar **gas de México a Asia**, durante una visita de trabajo a Sonora.

En un comunicado de prensa, la Secretaría de Economía informó este martes que las actividades del subsecretario tienen el propósito de **supervisar proyectos estratégicos de infraestructura** orientados a la exportación de productos energéticos, como gas natural y carbón, provenientes de Texas, el suroeste de Estados Unidos y el norte de México, con destino a nuevos mercados en Asia y el Pacífico.

En 2025, la empresa canadiense **TC Energy** propuso impulsar infraestructura para transportar gas estadounidense desde **México a Asia** en el marco de las consultas para la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (**T-MEC**), prevista para julio de 2026.

“Los productores de gas natural de la **Cuenca Pérmica y de Norteamérica** pueden maximizar esta ventaja geográfica promoviendo una mayor integración regional a través de la frontera entre México y Estados Unidos, e incentivando la inversión extranjera mediante la armonización de políticas y estándares, como los regímenes tributarios”, dijo TC Energy en un documento enviado a la Representación Comercial de la Casa Blanca (USTR).

En su visita a Guaymas, Gutiérrez estuvo acompañado del ministro de la Secretaría de Economía en Washington, Ernesto Acevedo, y Tommy Joyce, subsecretario interino de la Oficina de Asuntos Internacionales del Departamento de Comercio de los Estados Unidos.

“Estos proyectos se enmarcan en un contexto de importantes inversiones de empresas mexicanas y estadounidenses en puntos estratégicos de la costa del Golfo de California”, dijo la Secretaría de Economía.

La visita que se llevó a cabo 2 y 3 de febrero, junto con una **delegación binacional México-Estados Unidos**, tuvo el objetivo de conocer los avances del proyecto de modernización del puerto, así como realizar un recorrido por las instalaciones de carga y de pasajeros, clave para fortalecer la conectividad logística del norte de México.

Esta visita se enmarca, asimismo, dentro de los esfuerzos y las inversiones que ha llevado a cabo el gobierno de **Sonora** para la modernización y ampliación de las capacidades portuarias de Guaymas, así como para la expansión de la infraestructura logística del estado, que recientemente anunciaron la presidenta Claudia Sheinbaum y el gobernador Alfonso Durazo.

“La visita refleja el esfuerzo continuo de cooperación binacional para fortalecer los lazos económicos y energéticos entre México y Estados Unidos, así como para incrementar la resiliencia del suministro energético en beneficio de millones de habitantes de la región fronteriza”, agregó la Secretaría de Economía.

Como parte de la agenda, el subsecretario sostuvo una reunión con Durazo, en la que dialogaron sobre el **Plan Sonora** y las oportunidades para insertar al estado en las cadenas globales de valor, particularmente en sectores estratégicos.

Asimismo, se llevó a cabo una mesa redonda con empresas del sector portuario y logístico, con el fin de coordinar esfuerzos entre el gobierno federal, el gobierno estatal y el sector privado para detonar la capacidad logística del puerto y consolidar a Guaymas como una terminal comercial de clase mundial que conecte a México con los mercados internacionales.

Gutiérrez expuso que con el desarrollo de estos proyectos, la Secretaría de Economía espera un incremento significativo en las exportaciones, lo que detonará una nueva ola de inversiones en materia energética en los estados de **Sonora, Chihuahua y Sinaloa**, contribuyendo a la diversificación de la producción energética y a la transición hacia energías más limpias.

Entre las empresas participantes se encuentran Union Pacific, Ferromex, Grupo Vejar, ArcelorMittal, Grupo Hazesa, AMIGO LNG y Grupo México, entre otras.

“En el contexto geopolítico actual, México ofrece una plataforma logística estratégica que, además, se caracteriza por ser eficiente y confiable, lo cual reviste una importancia crítica para la seguridad económica nacional de México y Estados Unidos”, dijo la Secretaría de Economía.

A pesar de las numerosas propuestas para desarrollar plantas de **Gas Natural Licuado** (GNL) en México en los últimos años, **TC Energy** expresó a la USTR que solo un proyecto de tamaño mediano ha alcanzado la Decisión Final de Inversión (FID, por su sigla en inglés). El Economista

Gobierno gastó más en apoyos a Pemex que en infraestructura

La Secretaría de Hacienda indicó que los apoyos han logrado frutos y se han reflejado en una disminución de 10,000 millones de dólares de la deuda de Pemex.

Durante su primer año de gobierno, la administración de Claudia Sheinbaum gastó más en apoyar a Petróleos Mexicanos (Pemex) que en infraestructura, en medio de un 2025 marcado por recortes al gasto público para lograr una consolidación fiscal, de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

En rueda de prensa, Rodrigo Mariscal Paredes, jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, explicó que el año pasado se le otorgaron recursos a la petrolera a través de cuatro apoyos.

El primero de ellos fue el uso de 131,000 millones de pesos de los 136,000 millones que se aprobaron para su línea presupuestaria, la cual eran transferencias a la petrolera vía Secretaría de Energía (Pemex) para ayudar a la situación financiera de Pemex.

Otro de los apoyos consistió en 254,000 millones de pesos para la recompra de su deuda, ocurrida en septiembre del año pasado, así como 191,000 millones de pesos para el apoyo al pago de proveedores.

Asimismo, hubo un apoyo para las notas pre capitalizadas por 11,300 millones de dólares que, con un tipo de cambio de 18 pesos al cierre del año pasado, se traducen a 203,400 millones de pesos.

De esta manera, los apoyos sumarían 779,400 millones de pesos, un monto mayor a los 769,961 millones de pesos que el gobierno destinó a la inversión en infraestructura, el cual se considera un rubro importante en el gasto para detonar la actividad económica.

De acuerdo con Mariscal Paredes, estos apoyos no tuvieron un impacto en el balance, debido a que se contabilizaron como gasto del gobierno y, a su vez, como ingresos de Pemex.

Desde el sexenio pasado, los apoyos y ayudas a Pemex han sido una constante, a la vez que la petrolera –una de las más endeudadas a nivel mundial– busca lograr la autosuficiencia el siguiente año, es decir, no necesitar de más apoyos federales.

Sin embargo, algunos expertos han puesto en duda que se logre ese objetivo, ante la gran deuda que mantiene la empresa pública del Estado.

SHCP presume reducción de deuda

Ante el panorama, la Secretaría de Hacienda indicó que estos apoyos han logrado frutos y se han reflejado en una disminución de 10,000 millones de dólares de la deuda de Pemex.

“No recuerdo la última vez que la deuda nominal de Pemex se haya reducido. Vamos a cerrar (con una disminución) muy importante”, dijo Édgar Amador Zamora, titular de la SHCP.

Sin entrar en detalles, explicó que la reducción acumulada desde el 2018 es de aproximadamente 23,000 millones de dólares. Así, la deuda de la petrolera logró alcanzar su nivel más bajo desde el 2014.

Esta disminución y los apoyos del gobierno han hecho que se mejorara la calificación crediticia de la petrolera por primera vez desde hace más de una década.

“Hubo un trabajo muy intenso para mejorar el perfil financiero de Pemex. Esto rindió frutos. Por primera vez en 12 años se mejora la calificación de Pemex. Una calificadora incluso elevó en tres escalones su nota (...) (la capitalización) es un ejercicio histórico”, señaló Amador Zamora. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

04 de febrero de 2026

Envío de petróleo de México a Cuba se resolverá por la vía diplomática: Sheinbaum

4

La presidenta refrendó el compromiso de México de apoyar al pueblo cubano, por lo que esta semana se enviará ayuda humanitaria a la isla.

La presidenta de México afirmó que el envío de petróleo a Cuba se resolverá por la vía diplomática, mientras tanto, se enviarán otros productos fundamentales para la isla.

Tras las polémica causada por el presidente Donald Trump, quien afirmó que la mandataria mexicana había acordado ya no enviar combustible a la isla encabezada por Miguel Díaz-Canel, ella dejó en claro que este tema no se tocó durante la última conversación telefónica que sostuvieron.

No obstante, refrendó el compromiso de México por apoyar al pueblo cubano.

En este tenor, aseguró que se seguirá buscando -por la vía diplomática- el envío de petróleo a Cuba por razones humanitarias, sin buscar confrontaciones.

La presidenta Sheinbaum -de gira por Sonora- reiteró que su gobierno alista el envío de ayuda humanitaria a Cuba, principalmente alimentos y otros insumos básicos.

Afirmó -a través de un comunicado- que la relación de México con todos los países del mundo es de respeto y solidaridad.

En lo concerniente a la llamada con el presidente Donald Trump, precisó que fue respetuosa, y se avanza en diversos acuerdos en los principales temas de la relación, incluyendo comercio y seguridad.

Previamente, Sheinbaum Pardo explicó que el envío de petróleo a Cuba no fue tema con Trump, pero sí lo abordaron el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, y el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, el pasado viernes, 30 de enero. El Economista

Precios del petróleo retroceden ante perspectiva de conversaciones entre Irán y EU

Tras agitar la amenaza de una intervención militar y enviar una decena de buques al Golfo, el presidente estadounidense Donald Trump afirmó el domingo que esperaba "llegar a un acuerdo" con Irán.

Los **precios del petróleo** cayeron el lunes, lastrados por la perspectiva de conversaciones entre responsables iraníes y estadounidenses, mientras el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se mostraba confiado ante la posibilidad de un acuerdo.

El precio del crudo **Brent del mar del Norte**, para entrega en abril, cayó un 4.36% hasta 66.30 dólares.

El barril de **West Texas Intermediate (WTI)**, para entrega en marzo, perdió un 4.71% hasta 62.14 dólares.

Esto "refleja una disminución en la prima de riesgo geopolítico, que había impulsado los precios al alza mientras el mercado anticipaba una acción estadounidense capaz de amenazar el suministro de petróleo en el golfo Pérsico", señalan analistas de Eurasia Group.

Tras agitar la **amenaza de una intervención militar** y enviar una decena de buques al Golfo, Trump afirmó el domingo que esperaba "llegar a un acuerdo" con Irán.

Por su parte, Teherán dijo el lunes que se prepara para conversaciones con Washington sobre su programa nuclear.

Para los analistas de JPMorgan, la prima de riesgo aplicada a finales de la semana pasada era del orden de seis dólares por barril.

"El riesgo ligado a ataques estadounidenses contra Irán no desaparecerá sin avances diplomáticos", advierten los expertos de Eurasia Group.

Por otra parte, la **Organización de Países Exportadores de Petróleo** (OPEP) confirmó el domingo que no habría cambios en su producción en marzo.

Esto podría indicar que "el cartel no espera que los precios del petróleo se estabilicen en torno a los 70 dólares" (precio que el Brent alcanzó a finales de la semana pasada), sino en un nivel inferior, según Arne Lohmann Rasmussen, analista de Global Risk Management.

Por último, las negociaciones entre **Kiev, Moscú y Washington**, que se reanudarán el miércoles en Abu Dabi (Emiratos Árabes Unidos), han pasado a un segundo plano.

Pero una resolución del conflicto en Ucrania llevaría al levantamiento de las sanciones estadounidenses contra Rusia, lo que facilitaría las exportaciones de su crudo. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

04 de febrero de 2026

Crudo baja más de 4% por menor tensión entre EU e Irán

5

Donald Trump informó que Irán estaba sumergido en un interesante diálogo con Washington.

Los precios del petróleo cayeron más de 3 dólares por barril el lunes después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que Irán estaba "hablando seriamente" con Washington, lo que indica una disminución de las tensiones con el miembro de la OPEP, mientras que un dólar más fuerte y pronósticos climáticos más moderados también presionaron los precios.

Los futuros del crudo Brent cayeron 3.02 dólares, o 4.36%, para ubicarse en 66.30 dólares por barril, mientras que los futuros del crudo West Texas Intermediate de Estados Unidos cayeron 3.07 dólares, o 4.71%, a 62.14 dólares por barril. La mezcla mexicana de exportación perdió 6.44% a 57.85 dólares el barril.

Irán y Estados Unidos reanudarán las conversaciones nucleares el viernes, dijeron a Reuters funcionarios de ambos países.

El sábado, Trump dijo a los periodistas que Irán estaba "hablando seriamente", horas después de que el principal funcionario de seguridad de Teherán, Ali Larijani, dijera que los preparativos para las negociaciones estaban en marcha.

El presidente estadounidense había amenazado repetidamente a Irán con una intervención si no aceptaba un acuerdo nuclear o si continuaba asesinando manifestantes. Las amenazas apuntalaron los precios del petróleo durante todo enero, según Priyanka Sachdeva, analista de Phillip Nova.

El dólar también se fortaleció, ya que los operadores celebraron la nominación de Kevin Warsh por parte de Trump como próximo presidente de la Reserva Federal. Un dólar más fuerte encarece el petróleo para los inversionistas.

Los pronósticos de un clima más templado en Estados Unidos presionaron los precios del petróleo, ya que los futuros del diésel sufrieron una fuerte caída, según Ritterbusch and Associates. Los precios de los futuros del diésel estadounidense, utilizado en calefacción y generación de energía, cayeron más de 6 por ciento.

Junto con las tensiones en Oriente Medio, un vórtice polar en Estados Unidos ayudó a que los futuros del WTI subieran 14% y el Brent ganara 16% en enero, dijeron analistas de PVM en una nota.

A medida que esas cuestiones pierden relevancia, la atención vuelve a centrarse en la ampliamente anticipada acumulación de inventarios mundiales de petróleo este año, dijeron.

En una reunión del domingo, la OPEP+ acordó mantener sin cambios su producción de petróleo para marzo. En noviembre, la agrupación congeló los aumentos previstos para enero y marzo de 2026 debido a un consumo estacionalmente más bajo. El Economista

Precios del petróleo cierran al alza por las tensiones en Irán

El estadounidense West Texas Intermediate (WTI), para entrega en marzo, aumentó un 1.72% hasta 63.21 dólares.

Los precios del petróleo subieron el martes, luego de la caída del día anterior, con los operadores en vilo por las [tensiones en Irán](#), luego del ataque a un petrolero estadounidense frente a las costas del país.

"El mercado es muy sensible a cómo evoluciona la situación en Irán", con una prima de riesgo "que puede aumentar o disminuir dependiendo de las noticias", dijo a la AFP John Kulduff, de Again Capital.

Un portavoz militar dijo el jueves que dos embarcaciones iraníes armadas y un dron se acercaron "a gran velocidad" a un [petrolero estadounidense](#) que navegaba por el estrecho de Ormuz "y amenazaron con abordarlo y apoderarse de él".

Un destructor estadounidense acudió en ayuda del petrolero, con apoyo de la fuerza aérea.

El paso marítimo es esencial para el tránsito mundial de petróleo y gas natural licuado.

Después de una primera mitad de sesión sin contratiempos, el precio del barril **Brent** del mar del Norte, para entrega en abril, cerró con un alza de un 1.57% hasta 67.33 dólares.

El estadounidense West Texas Intermediate (**WTI**), para entrega en marzo, aumentó un 1.72% hasta 63.21 dólares. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

04 de febrero de 2026

6

Donald Trump asegura que México dejará de enviar petróleo a Cuba

El presidente de Estados Unidos hizo estas declaraciones durante encuentro con periodistas en el Despacho Oval.

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró el lunes que México dejará de suministrar petróleo a Cuba, poco después de que el mandatario amenazara con aranceles a los países que abastecen de crudo a la isla caribeña.

Cuba "es una nación fallida. México va a dejar de enviarles petróleo", dijo Trump durante un encuentro con periodistas en el Despacho Oval.

La **economía cubana** sobrevivió durante los últimos años gracias al petróleo barato que le proporcionaba Venezuela. Pero dejó de recibirla luego de la caída hace un mes del mandatario venezolano Nicolás Maduro en una operación de fuerzas estadounidenses.

El fin del suministro de crudo mexicano a Cuba profundizaría significativamente la grave crisis económica de la isla, la peor desde el colapso de la Unión Soviética en 1991.

Trump aprobó la semana pasada **aranceles punitivos** contra los países que suministran petróleo a Cuba.

El decreto, en la práctica, obligó a los socios de Cuba a elegir entre comerciar con la mayor economía del mundo o con una isla empobrecida de 11 millones de habitantes.

México se ha mostrado reacio a cortar los envíos, y la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, advirtió sobre "una crisis humanitaria de gran alcance que afectaría directamente a los hospitales, el suministro de alimentos y otros servicios básicos para el pueblo cubano".

Cabe recordar que la tarde del domingo 1 de febrero, la presidenta Sheinbaum, afirmó que el envío de petróleo a Cuba se resolvería por la vía diplomática, mientras tanto, se enviarían otros productos fundamentales para la isla.

La mandataria mexicana reiteró ayer que durante la última conversación que sostuvo con su homólogo estadounidense no se tocó el tema y refrendó el compromiso de México por apoyar al pueblo cubano.

La conversación más reciente entre Sheinbaum y Trump ocurrió el 29 de enero pasado, en un momento clave ante la inminente revisión del acuerdo comercial entre México, Estados Unidos, y Canadá (T-MEC), que deberá formalizarse antes del 1 de julio, cuando el acuerdo cumple seis años.

Aunque subrayó su "solidaridad eterna" con el pueblo cubano, Sheinbaum ha reconocido que no quería poner a México en riesgo en materia de aranceles.

Trump reiteró que su gobierno estaba manteniendo conversaciones con los dirigentes de Cuba.

"Creo que estamos bastante cerca [de un acuerdo], pero ahora mismo estamos tratando con los líderes cubanos", dijo, sin dar más detalles.

Un alto diplomático cubano dijo el lunes que había contactos entre ambos países, pero no conversaciones formales.

"Hoy no podemos hablar de tener una mesa de diálogo con Estados Unidos, pero es cierto que ha habido comunicaciones entre los dos gobiernos", dijo a la AFP el vicecanciller Carlos Fernández de Cossío. El Economista



Precios del petróleo abren la semana con caídas de más de 5% tras la relajación entre EU e Irán

Los precios del petróleo caían un 5% este lunes, después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que Irán estaba "negociando seriamente" con Washington.

Los precios del petróleo caían un 5% este lunes, después de que el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, dijo que Irán estaba "negociando seriamente" con Washington, lo que indica una distensión con un miembro de la OPEP para aliviar las preocupaciones por la interrupción del suministro.

Los futuros del crudo **Brent** bajaban 3.63 dólares, o un 5.2%, hasta los 65.69 dólares por barril a las 09:20 GMT. El crudo **West Texas Intermediate** de Estados Unidos caía 3.60 dólares, o un 5.5%, para colocarse en los 61.61 dólares por barril.

El Brent y el WTI cayeron tras registrar en enero su mayor subida mensual desde 2022, ya que los riesgos de un **ataque militar contra Irán** disminuyeron tras los comentarios de Trump durante el fin de semana.

El Brent subió un 16% en enero, mientras que el WTI lo hizo 13 por ciento.

La ausencia de una mayor escalada de las tensiones en Oriente Medio, así como la disminución de las interrupciones del suministro en Estados Unidos y Kazajistán, pesaron sobre los precios del petróleo, según el analista de UBS Giovanni Staunovo.

El sábado, Trump dijo a periodistas que Irán estaba "negociando seriamente", horas después de que el máximo responsable de seguridad de Teherán, Ali Larijani, afirmó que se estaban llevando a cabo los preparativos para las negociaciones.

Trump había amenazado repetidamente a Irán con intervenir si no aceptaba un acuerdo nuclear o seguía matando a manifestantes. Las persistentes amenazas han respaldado los precios del petróleo a lo largo de enero, según Priyanka Sachdeva, analista de Phillip Nova.

La caída también se vio impulsada por una **venta masiva en los mercados de materias primas**, liderada por las fuertes pérdidas del oro y la plata, que los analistas atribuyeron en parte a la fortaleza del dólar estadounidense.

"El reciente retroceso también se ha visto reforzado por la renovada fortaleza del dólar estadounidense, que normalmente encarece el petróleo denominado en dólares para los compradores no estadounidenses, lo que pesa aún más sobre los precios", afirmó Sachdeva.

Las **preocupaciones sobre el exceso de oferta mundial de petróleo** con respecto a la demanda también volvieron a ser objeto de atención tras la distensión en Oriente Medio, según los analistas.

En una reunión celebrada el domingo, la **OPEP+** acordó mantener sin cambios su producción de petróleo para marzo. En noviembre, el grupo había congelado los nuevos aumentos previstos para enero a marzo de 2026 debido al descenso estacional del consumo. El Economista

